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Aus dem Rathaus

Protokoll
über die 24. öffenüiche Sitzung der
^emeindevertretung vom 8. April 2019

1. Eröffnung und Begrüßung

Der Vorsitzende, Lothar Röder, eröffnete um 20.04 Uhr die

25. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung )ossgrund.

Er begrüßte die Mandatsträger sowie die zahlreich anwesen-

den Zuhörer und den Vertreter der Presse.

Es gab gegen Form und Frist der Einladung keine Einwendun-

gen. Im Anschluss stellte er, auf Grund der Anzahl der anwe-

senden Mandatsträger, die Beschlussfähigkeit fest. Von 23

Gemeindevertretern waren 19 erschienen.

Zum TOP 6.01 wurde eine redaktionelle Änderung ange-

merkt. Im Text ist dort folgende Ergänzung vorzunehmen: ...

über die Erschließung des Gewerbegebietes „Aspentälchen"

im Ortsteil Burgjoß ... (unterstrichenen Worte sind in den bis-

herigen Text einzufügen).

. Mitteilungen des Vorsitzenden der

Gemeindevertretung

Zu diesem TOP gab es keine Mitteilungen.

3. Mitteilungen des Bürgermeisters

Bürgermeister Rainer Schreiber gab umfangreiche Informa-

tionen zur Geschäftsführung bekannt. Es wird auf die Aus-

führungen verwiesen, die dieser Niederschrift beigefügt sind.

Zu den Ausführungen des Bürgermeisters bezüglich der Pla-

nung der Kaltscheune Lettgenbrunn gab es einige Anfragen
der Fraktionen und die Bitte die Mitglieder des Arbeitskreises

in die weiteren Beratungen mit einzubeziehen.

4. Mitteilungen des Vorsitzenden des Haupt-, Bau- und

Finanzausschusses

Zu diesem TOP gab es keine Mitteilungen

5. Mitteilungen des Vorsitzenden des Kultur-, Sport- und

Jugendausschusses
Der Vorsitzende des Kultur-, Sport- und Jugendausschuss,

Herr Dieter Walter gab umfangreiche Informationen zur letz-

ten Sitzung vom 2.4.2019 bekannt. Es wird auf die Ausfüh-

rungen verwiesen, welche dieser Niederschrift beigefügt

sind.

6. Vorlagen der Verwaltung

6.01. Beratung und Beschlussfassung über den

Abschluss eines öffenüich rechüichen Kooperati-

onsvertrages über die Erschließung des Gewer-

begebietes „Aspentälchen" im Ortsteil Burgjoß

mit FTTH-Breitband mit dem Main-Kinzig-Kreis

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Jossgrund stimmt

dem Abschluss eines öffentlich rechtlichen Kooperationsver-

träges über die Erschließung des Gewerbegebietes Burgjoß

mit FTTH-Breitband mit dem Main-Kinzig-Kreis zu.

Der Beschluss erfolgte einstimmig.

6.02.Beratung und Beschlussfassung zur Kooperations-

Vereinbarung zur interkommunalen Klärschlamm-

Entsorgung
1. Die Gemeindevertretung nimmt von dem aktuellen Sach-

stand der Interkommunalen Zusammenarbeit mit dem

Main-Kinzig-Kreis Kenntnis und befürwortet die Teilnahme

der Gemeinde Jossgrund.

2. Die Gemeindevertretung beschließt die beiliegende Koope-

rationsvereinbarung zur interkommunalen Klärschlamm-

Entsorgung.
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3. Die Gemeindevertretung beschließt das vorgelegte Kon-

zept mit dem Ziel einer Förderung durch das Kompetenz-

Zentrum für interkommunale Zusammenarbeit (IKZ) zu

beantragen.

Der Beschluss erfolgte einstimmig,

6.03. Beratung und Beschlussfassung über den Anpas-

sungs- und Ergänzungsbeschluss zur Haushalts-

Satzung 2019

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Jossgrund beschließt

die am 25.02,2019 beschlossene Haushaltssatzung 2019

der Gemeinde Jossgrund wie folgt anzupassen bzw. zu ergän-

zen (die Änderungen sind in der Haushaltssatzung rot darge-

stellt):
• § 4 der Satzung erhält folgende Fassung: „Der Höchstbe-

trag der Liquiditätskredite, die im Haushaltsjahr 2019 zur

rechtzeitigen Leistungen von Auszahlungen in Anspruch

genommen werden dürfen, wird auf 350.000 EUR festge-
setzt."

• § 6 der Satzung erhält folgende Fassung: „Ein Haushaltssi-

cherungskonzept wurde nicht beschlossen."

• Der ursprüngliche § 6 wird nun § 7:„Es gilt der von der

Gemeindevertretung als Teil des Haushaltsplans beschlos-

sene Stellenplan."

Außerdem gibt Bürgermeister Rainer Schreiber bekannt,

dass die Anlagen zur Haushaltssatzung 2019, mittelfristige

Finanzplanung und der Finanzstatusbericht, redaktionell

angepasst wurden. Die Änderungen wurden der Kommunal-

aufsieht bereits vorgelegt.

Der Beschluss erfolgte einstimmig.

7. Anträge und Anfragen

7.01. Antrag der SPD-Fraktion bezüglich der Abschaf-

fung der Anliegerbeiträge bei grundhafter Erneue-

mng der Straßen

Nach eingehender Diskussion des Antrags durch die Fraktio-

nen stelle die FWG-Fraktion folgenden Änderungsantrag:

Die Verwaltung und der Gemeindevorstand sollen Alternati-

ven und Lösungsvorschläge zu den jetzt gültigen Straßenan-

liegergebühren erarbeiten und der Gemeindevertretung

vorlegen. Weiter sollen die erarbeiteten Vorschläge auf der

jährlich stattfindenden Bürgerversammlung der Öffentlich-

keit bekannt gegeben werden (Diskussion).

Erst danach kann ein Beschluss in der Gemeindevertretung

gefasst werden.

Die Gemeindevertretung beschließt zuerst über diesen Ände-

rungsantrag

Ja 16 Stimmen (4 CDU/12 FWG)
Nein - Stimmen

Enthaltungen 3 Stimmen (SPD)

Anschließend erfolgte die Abstimmung über den Hauptan-

trag der SPD-Fraktion:

Die Straßenausbaubeiträge, d.h. die Anliegerbeiträge bei

grundhafter Erneuerung der Straßen in der Gemeinde Joss-

grund, werden abgeschafft. Der Gemeindevorstand wird

beauftragt, ein entsprechend alternatives Finanzierungsmo-

dell auszuarbeiten.

Ja 3 Stimmen (SPD)
Nein 16 Stimmen (4 CDU/12 FWG)
Enthaltungen - Stimmen

7.02. Anfragen der FWG-Fraktion zur Straßeninstand-

Satzung bzw. Straßenreparatur

hier: Wie ist der Sachstand der größeren Instand-

setzungsarbeiten und wie ist der Ablauf der klei-

neren Reparaturen (Löcher, Risse und Absenkun-

gen) geplant)?
Bürgermeister Schreiber beantwortet die Fragen wie folgt:

Im letzten Jahr wurden 2 Paletten Kaltteer verarbeitet.

Durch den hohen Krankenstand bei den Bauhofmitarbeitern

zeichnete sich aber inzwischen ab, dass die geplanten Arbei-

ten selbst nicht zu erledigen sind.

Es wurden mittlerweile Fachfirmen mit einem Teil der Arbei-

ten beauftragt, die in verschiedener Form auszuführen sind.

Im Wesentlichen handelt es sich hierbei um Reparaturen und

keine grundhafte Erneuerungen der Straßen.

Erste Arbeiten wurden bereits am 7.3.2019 erteilt und begin-

nen Ende April Anfang Mai 2019. Dies betrifft den Weg „Lei-

te" im Ortsteil Oberndorf.

Ebenfalls wurden Aufträge erteilt für die Sanierung von

Kanalhaltungen insbesondere die Ausbesserung um die

betroffenen Schachtabdeckungen. Diese Arbeiten sollen in

den nächsten Tagen beginnen (Schwerpunkt Oberndorf).

Weitere Ausschreibungen sind vorbereitet und gehen noch in

dieser Woche raus. Beginn der Arbeiten ist ab Juni 2019

geplant.
Eine Ausschreibung der Sanierung von Gully's und Randstei-

nen ist in Vorbereitung.

7.03. Anfrage der FWG-Fraktion bezüglich Hecken- und

Baumschnitt im Grünbereich

Der Bürgermeister beantwortete die Anfrage wie folgt:

Eine Ausschreibung im Amtsblatt ist erfolgt. Dabei wurde

abgefragt, wer Interesse an Pflegearbeiten am Gehölz der

Wegeränder durchführen und dafür als Aufwandsentschädi-

gung Holz bekommen möchte.

Hieraufhin haben sich zwei Personen gemeldet. Die eine Per-

san hatte Interesse an einer kleinen Menge Holz. Diesem

Anliegen konnte entsprochen werden. Die zweite Person hat-

te die Bitte, dass ein Feldweg an seinem Grundstück freige-

schnitten werden sollte. Auch dies wurde erledigt.

In der letzten Saison ging nur eine Beschwerde bei der

Gemeindeverwaltung ein. Die beanstandeten Arbeiten waren

jedoch nicht durch den Bauhof durchgeführt worden. Es

konnte im Nachhinein auch nicht festgestellt werden wer die-

se bemängelten Schnittmaßnahmen durchgeführt hat.

Für November 2019 ist ein Heckenschnittkurs für den Bau-

hof mit dem Landschaftspflegeverband Main-Kinzig geplant.

Imker und andere, an den Ausführung interessierten Grup-

pen, sollen vor Beginn der Pflegemaßnahmen informiert und

gehört werden.

Die Sitzung wurde um 21 .30 Uhr geschlossen.

Lothar Röder
Vorsitzender

der Gemeindevertretung

Bernd Kleespies
Schriftführer



Mitteilungen des Bürgermeisters

Mitteilungen des Bürgermeisters zur Gemeindevertretersitzung am 8.4.2019

1. Umzug Kindergartenbetrieb vom 22.03. - 26.03.2019,

Fertigstellung des Familienzentrums, Einweihung am

24.08.2019

Der Kindergartenbetrieb wurde, wie in der letzten Sitzung

am 25.02.2019 mitgeteilt, im Zeitraum vom 22.03. bis

25.03.2019 durchgeführt. Nachdem der 26.03.2019 noch

zum Einräumen von zahlreichen Materialien genutzt wurde,

hat der Kindergartenbetrieb am 27.03 wieder begonnen. Kin-

der, Eltern und Erzieherinnen waren sehr begeistert von den

neuen/alten Räumlichkeiten.

Jetzt sind wir daran, die kompletten Arbeiten abzuschließen,

damit nach und nach die „Gute Stuwe", die Bücherei und das

Familienzentrum umziehen können.

Am 24.08.2019 ab 1 4:00 findet eine kleine Feier zur Einwei-

hung des komplett sanierten Gebäudes statt.

2. Bauhof - größere personelle Ausfälle

Leider haben wir zurzeit einen sehr großen Krankenstand in

unserer Abteilung Bauhof. Dies führt dazu, dass wir ver-

mehrt Aufträge an Unternehmer erteilen müssen, um

wenigstens das Nötigste zu erledigen.

3. Urkunde Erholungsort Oberndorf, Pfaffenhausen

und Burgjoß
Am 03.04.2019 wurde uns durch Herrn Wentzel vom Regie-

rungspräsidium Kassel die Urkunde zur Weiterverleihung des

Prädikats Erholungsort für die Ortsteile Oberndorf, Pfaffen-

hausen und Burgjoß übergeben.

Nachdem sich hier einige Formalitäten geändert haben, wer-

den wir versuchen, auch den Ortsteil Lettgenbrunn zertifizie-

ren zu lassen.

4. Sachstand Ortsmitte Pfaffenhausen

Die Verhandlungen mit der WI-Bank sind recht weit fortge-

schritten. Ich hoffe, dass wir zur nächsten Gemeindevorstand-

Sitzung einen unterschriftsreifen Entwurf vorlegen können.

5. Vereinskonferenz am 29.04.2019

Zum Schluss möchte ich noch einen Terminhinweis geben:

Am 29.04.2019 findet die nächste Vereinskonferenz statt!

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!

Aus dem Rathaus

Bericht des Kultur-, Sport- und Jugendausschusses

für die Gemeindevertretersitzung am 08.04.19

Wir hatten am 02.04.19 um 17:00 Uhr unser Treffen am

Spielplatz in Lettgenbrunn, für eine Sicherheitsbetrachtung

der Spielplätze im Jossgrund.

Spielplatz Lettgenbrunn:

Der Spielplatz soll im Sommer auf den ehemaligen Minigolf-

platz verlegt werden.

Die Bänke und das Karussell, die zurzeit in der Baustelle am

Feuerwehrhaus stehen und abgesperrt sind, sollen in den

nächsten Tagen abgebaut werden.

An der Kombination Babyschaukel und Klettergerüst fehlt

die unterste Querlatte, die neu angebracht werden soll.

Radweg „Perlen der Jossa" von Lettgenbrunn nach Pfaf-

fenhausen:

Am ersten Teilstück von Lettgenbrunn ist der Radweg mit

grobem Schalter aufgefüllt worden. Hier ist der Wunsch der

Bürger, diesen mit einem Kalkschottergemisch zu ersetzten,

dass auch ältere Bürger mit einem Rollator diesen begehen

können. Dieses wurde auch schon im letzten Jahr empfohlen.

Hier bitten wir um eine schnelle Umsetzung.

Sitzecke Lohrhaupterstr/ Bergstraße (Am Alten FFW-

Haus) im OT Pfaffenhausen:

Dort standen zwei Bänke, von der Gelnhäuser Neuen Zeitung

spendiert. Davon steht nur noch eine am Standort und diese

muss auch schnellstens entfernt werden, weil das Holz zer-

fallen ist. Dafür empfehlen wir, zwei Neue aufzustellen. Der

Papierkorb besteht dort auch nicht mehr, weil er zerfallen ist.

Dafür empfehlen wir, eine Mülltonne, wie in den Bushalte-

stellen, aufzustellen.

Kneippbad Pfaffenhausen:

Die Toilettenanlagen waren noch verschlossen. Diese sollen

am nächsten Tag, vom Bauhof geöffnet werden.

Am Quellenverlauf befindet sich eine Spielsandecke ohne

Sand, dieser soll in den nächsten Tagen aufgefüllt werden. Es

wird empfohlen, vor dem auffüllen einen flachen Sandstein

in die Mitte zu legen und den Sand dann drumherum aufzu-

füllen. Den Quellenverlauf mit Sandsteinen zum Spielen

befüllen und diesen wieder zum Spielen herzurichten, küm-

mert sich Dieter Walter.

Am Eingang sind Tische und Bänke schon sehr zerfallen. Es

wird empfohlen, diese auszutauschen.

An den Bänken am Wassertretbecken müssen die Querlatten

erneuert werden.



Spielplatz Pfaffenhausen:

An der Burg konnten keine Mängel festgestellt werden und

nach Aussagen der Spielplatzpaten Peter Bangert und Kilian

Schreiber ist dort auch alles in Ordnung.

Zurzeit wird der Sand, um die Burg herum, vom Bauhof

erneuert.

Die Seilbahn, die in die Jahre gekommen ist, soll noch in die-

sem Jahr erneuert werden.

Für die Spielplatzpaten hatte Christa Freund ein Geschenk

besorgt, das den beiden

mit einem herzlichen Dank für ihren Einsatz überreicht wur-

de.

Dirtpark:

Laut Eric Sachs, werden in diesem Jahr noch Verbesserungen

stattfinden.

Spielplatz Oberndorf:
Dieter Walter begrüßte Herrn Bürgermeister Rainer Schrei-

ber.

Am gesamten Spielplatz sollen die Hackschnitzel aufgefüllt

oder ausgetauscht werden.

Die Bankgruppen sind sehr zerfallen und werden in den

nächsten Tagen noch ausgetauscht.

Das Schiff wurde erneut angesprochen, dass es schon sehr in

die Jahre gekommen ist und hier Überlegungen angestellt

werden sollen, ob eine Reparatur sinnvoll ist oder es kom-

plett zu entfernen sei und was Neues angeschafft wird.

Der Bürgermeister berichtete zwischendurch, dass es in

Bezug auf das Kneippbad neue Ideen gibt und ein Team

dazu eingeladen werden soll.

Morgen ist die Übergabe „Anerkannter Erholungsort" von

Pfaffenhausen, Oberndorfund Burgjoß.

Spielplatz Burgjoß:
Das Schild: „Liebe Gäste" an der Generationswippe ist zerfal-

len und soll beseitigt werden.

An einem Baum fehlt ein Trichter, womit man den Vögeln in

dem Baum lauschen kann. Dieser soll neu angeschafft wer-

den.

Die Tischtennisplatte ist an den Ecken defekt. Hierzu möchte

der Bürgermeister klären, ob eine neue Tischtennisplatte auf-

gestellt werden soll.

An einem Spielhäuschen hat sich die Dachpappe gelöst und

soll befestigt werden.

Der Zaun am Fußballgelände soll nach Rücksprache mit dem

Bürgermeister abgebaut werden.
Die Hackschnitzel und der Spielsand sollen erneuert und auf-

gefüllt werden.
Das Schild über die Volleyballregeln, ist nicht mehr zu lesen

und soll entfernt werden.

Alle aufgeführten Mängel, im Protokoll, sollen in der neuen
To-Do- Liste aufgenommen werden und mit einem Termin

festgelegt werden.

Pflege der Wegeränder
Die Gemeinde lossgrund weist darauf hin, dass alte Drähte,

Gitter und Zäune an den Wegerändern in der Gemarkung

von den Eigentümern der Flurstücke entsorgt werden müs-

sen, da sonst Probleme an den Geräten und Maschinen des

Bauhofes bei den Mäh- und Pflegearbeiten entstehen kön-

nen und somit hohe Kosten verursacht werden.

Um Beachtung wird höflichst gebeten.

Gemeinde fossgrund

Fahrer gesucht
Wir, die Gemeinde Jossgrund, suchen Personen mit Führer-

scheinklasse B, die sich bereit erklären, verschiedene Fahr-

ten für die Gemeinde zu übernehmen.

Die Fahrtziele liegen im Umkreis von max. 30 km.

Ein eigener PKW ist nicht unbedingt erforderlich. Die Fahrten

können auch mit unseren Fahrzeugen unternommen wer-

den.

Weitere Informationen erhalten Sie bei

Bürgermeister Schreiber, Tel. 06059/9026-10,

e-mail: rainer.schreiber@jossgrund.de

Die Gemeinde Jossgrund sucht

Wohnungen in Jossgrund
zur Miete.
Meldungen hierzu nimmt Daniela Schum unter der

Telefonnr. 06059/9026-11 entgegen.

Soweit der Bericht vom Kultur-Sport- u. Jugendausschuss


